

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 8 DE JUNIO DE 2014

VIGILARÁ EL PAN DESIGNACIÓN DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES LOCALES

Fernando Rodríguez Doval, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que su instituto político vigilará la tarea del Instituto Nacional Electoral (INE) para integrar los Organismos Públicos Locales Electorales en los 17 estados donde habrá elecciones en 2015. “Cualquier indicio que ponga en riesgo la democracia será evidenciado”, explicó. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, STAFF)

CRITICAN MEXICANOS EN ESTADOS UNIDOS NO PODER VOTAR EN 2015

Grupos de migrantes en Estados Unidos (EU) criticaron que, pese a la aprobación de la reforma político-electoral, se vean impedidos de participar en elecciones intermedias y puedan hacerlo hasta 2018. “Se siguen violando los derechos a ejercer el voto de millones de mexicanos, no podremos votar el próximo año, ni en la consulta popular sobre la reforma energética, si se aprueba”, señaló, Juan José Gutiérrez, de Líderes de Migrantes en Los Ángeles. Recordó que tan sólo en EU radican 33 millones de personas de origen mexicano, 11 millones de las cuales nacieron en México, lo que les da derecho a votar. Calculó que la mayoría de éstos, casi 95%, no tiene credencial para votar y sería “un verdadero alivio que el gobierno mexicano nos dijera que trata de facilitar el voto, no de complicarlo, pero no hay voluntad política”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ALMA E. MUÑOZ)

GUERRERO

PERFILAN A MANZÓN COMO CANDIDATO A GOBERNADOR DE GUERRERO POR MORENA

Lázaro Mazón, titular de la Secretaría de Salud en Guerrero, podría ser el candidato de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) a gobernador de la entidad. “Lo pongo a consideración de ustedes, que vayan pensando que, en su momento, sea Lázaro Mazón el candidato de Morena”, dijo Andrés Manuel López Obrador. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, ALFONSO JUÁREZ)

MICHOACÁN

NIEGA VALLEJO NEXO CRIMINAL

Fausto Vallejo, gobernador de Michoacán, aseguró que en su familia no hay delincuentes. El mandatario respondió así a las versiones que han circulado en redes sociales sobre la supuesta existencia de un video de su hijo Rodrigo Vallejo Mora con Servando Gómez Martínez, líder de Los Caballeros Templarios. Al respecto, Luisa María Calderón, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), declaró que de confirmarse la existencia del video serán las autoridades federales las que deban llevar a cabo la investigación. En tanto, Guillermo Valencia, ex alcalde de Tepalcatepec, llamó al gobernador a aclarar las acusaciones contra su hijo. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ADÁN GARCÍA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 8 DE JUNIO DE 2014

NUEVO LEÓN

AVALA NUEVO LEÓN REELECCIÓN A EDILES Y CONGRESO

En los comicios de 2015, por primera vez, Nuevo León elegirá alcaldes y diputados locales que podrán reelegirse. Tras la reforma político-electoral, los alcaldes que sean electos el próximo año podrán contender en 2018 por un segundo trienio, por lo que podrían permanecer en el puesto seis años seguidos. Los diputados locales tienen permitidos cuatro periodos consecutivos; es decir, pueden ocupar la curul hasta por 12 años. Al respecto, Raúl Gracia, senador del Partido Acción Nacional (PAN), consideró que los cambios federales, plasmados en la Constitución de Nuevo León, transformarán de manera radical la búsqueda de candidaturas. Asimismo, Héctor Gutiérrez, diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que la reelección implica mayor responsabilidad. (REFORMA, NACIONAL, P. 15, VERÓNICA AYALA)

DETALLA TEPJF CAMBIOS A LEGISLACIÓN SECUNDARIA DE LA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) detalla el contenido de la nueva legislación secundaria en materia político-electoral en el micrositio denominado "Consulta Reforma Electoral 2014", que se ubica en su portal institucional en Internet. En él se pueden consultar las leyes que se derivan de la reforma constitucional en la materia, publicadas en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 23 de mayo de 2014. Se trata de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), así como de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, que pueden ser revisadas por los interesados en la dirección electrónica <http://portales.te.gob.mx/consultareforma2014>. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; E-CONSULTA.COM, NOTIMEX; AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN)

SE HA SANCIONADO A MAGISTRADOS Y JUECES FEDERALES POR ANOMALÍAS: CJF

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informó que, de enero de 2011 a la fecha, han sido sancionados 42 magistrados y 48 jueces federales por diversas anomalías y malos manejos. De 42 magistrados sancionados, uno fue inhabilitado, 11 fueron suspendidos, cinco recibieron una amonestación pública, cuatro un apercibimiento público, siete una amonestación privada y 14 un apercibimiento privado. Además, de los 48 jueces sancionados, siete fueron destituidos, uno recibió una sanción económica, tres fueron inhabilitados, ocho suspendidos, siete fueron objeto de amonestación pública, cinco de un apercibimiento público, tres una amonestación privada y 14 se hicieron acreedores a un apercibimiento privado. Por ello, José Guadalupe Tafoya Hernández, integrante del CJF, afirmó que en 19 años de existencia el órgano regulador de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación (PJF) se ha consolidado en su empeño por hacer de los juzgadores un ejemplo de excelencia y profesionalismo. No obstante, aclaró que en el mismo lapso, un total de tres mil 643 asuntos en contra de titulares del órgano jurisdiccional han sido declarados improcedentes o resueltos por el Pleno del Consejo de la Judicatura, de los cuales 71 son procedimientos disciplinarios de oficio, tres mil 120 quejas y 452 denuncias. Por último, Tafoya Hernández indicó que este órgano constitucional especializado se encarga de la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial del PJF, con excepción de la Suprema Corte de Justicia de La Nación (SCJN) y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y vigila la actuación de jueces, magistrados y servidores públicos del PJF. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 5, NOTIMEX; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; OMNIA.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; EL SOL DE MÉXICO.COM, DIARIO DE QUERÉTARO.COM, EL SOL DE IRAPUATO.COM, EL SOL DE SALAMANCA.COM, EL SOL DE SAN JUAN.COM, EL SOL DEL BAJÍO.COM, EL SOL DE LEÓN.COM)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 8 DE JUNIO DE 2014

ORDENA TRIBUNAL REPONER EXPULSIÓN DE EX DIRIGENTES DEL PRI EN MORELOS

En cumplimiento de la sentencia emitida el pasado 28 de mayo por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Fernando Blumenkron Escobar, magistrado presidente del Tribunal Estatal Electoral de Morelos (TEEM), emitió un resolutivo en torno a la expulsión de Manuel Martínez Garrigós y Georgina Banderas, ex dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, en el que revoca las resoluciones emitidas por la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor. En una notificación por estrados, Blumenkron Escobar ordenó reiniciar el proceso, así como realizar un análisis individual de cada uno de los medios de convicción valorados, a efecto de determinar el valor probatorio de las evidencias de los promoventes. (QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN)

NIEGA NUÑO QUE PACTO POR MÉXICO SUPLANTE AL CONGRESO

De cara a la discusión de las leyes secundarias en telecomunicaciones y energía, Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, rechazó que el proceso de negociación derivado del Pacto por México busque suplantar al Poder Legislativo. “Los coordinadores parlamentarios y los legisladores fueron parte del Pacto, y lo que esto hizo no fue suplantar al Congreso. Al contrario: se le dio una gran vida democrática al Congreso, donde se logró aprobar, por amplias mayorías, un conjunto de reformas que eran muy necesarias”, dijo. Nuño, principal operador de Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que el ciclo reformista en el sexenio está por concluir. En un balance preliminar, señaló que este instrumento cumplió con creces sus objetivos. Asegura que al sello reformista de la administración del Presidente hay que sumar una visión pragmática que hizo posible impulsar reformas tanto con la izquierda como con la derecha. (REFORMA, SUPL. REVISTA R, P. 1, 16-19, MAYOLO LÓPEZ)

ABORDARÁ PAN UNIDO REFORMA EN TELECOMUNICACIONES

Con el visto bueno de Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), los diputados y senadores de ese instituto político resolvieron definir una postura única para las negociaciones de las leyes secundarias en telecomunicaciones con base en el documento de Javier Lozano, presidente de la Comisión de Comunicaciones en el Senado de la República. Juan Pablo Adame Alemán, responsable del tema en San Lázaro, detalló que en una reunión de trabajo en la sede del blanquiazul, los legisladores también acordaron efectuar los ajustes al proyecto enviado por el Ejecutivo en apego al criterio de que éste se constriña al cumplimiento de la reforma constitucional en la materia. Confirió que en la segunda quincena de junio se podrán estar votando estas leyes secundarias tanto en el Senado como en San Lázaro. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 9, IVONNE MELGAR)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 8 DE JUNIO DE 2014

DIPUTADOS GASTAN 29 MILLONES DE PESOS EN VIAJES

Los diputados de la LXII Legislatura han realizado 376 viajes al extranjero entre septiembre de 2012 y marzo de 2014, lo que representó un gasto para la Cámara baja de casi 29 millones de pesos en viáticos y boletos de avión. Los principales destinos internacionales a los que los legisladores acudieron en 19 meses fueron ciudades como Londres, París, Madrid, Buenos Aires, Nueva York, Berlín, Vladivostok, Seúl, Brasilia, La Habana, Estocolmo, Santiago y distintas metrópolis de Estados Unidos. Los viajes responden a invitaciones de otros congresos o países que solicitan la representación del Congreso mexicano, y por lo regular son eventos protocolarios, cursos, foros, talleres, visitas guiadas y asambleas. Luis Carlos Ugalde, director de Integralia, aseguró que estas salidas, en la mayoría de las ocasiones, no representan un beneficio directo para la labor legislativa, pues no hay un control claro sobre ellos y menos quien los supervise. Agregó que en muchas ocasiones estos viajes se convierten en premios de los coordinadores parlamentarios para sus legisladores cercanos, para así tenerlos contentos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 9, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

DIVIDIÓ LÓPEZ OBRADOR A LA IZQUIERDA: ZAMBRANO GRIJALVA

Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que Andrés Manuel López Obrador, líder de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), fue quien dividió a la izquierda en México al salirse del sol azteca y fundar su partido. Zambrano Grijalva concordó con Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano sobre sus recientes declaraciones al respecto y rechazó la acusación que le hizo López Obrador de traición: "La izquierda ya la dividió Andrés Manuel con su propia salida, por eso yo, como lo comentó el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, suscribo a la letra lo que dijo públicamente antier; simplemente rechazo, no puedo compartir la acusación que se nos hace de traición, pero sobre la base de un respeto mutuo. Estamos en la mejor disposición de seguir construyendo un amplio abanico de fuerzas que sigan luchando por la democratización del país". En tanto, López Obrador señaló que dejó de ser militante del PRD porque este partido se sumó al Pacto por México. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

EL PAPA FRANCISCO ACEPTA VISITAR MÉXICO: PEÑA NIETO

El papa Francisco aceptó la invitación que le realizó Enrique Peña Nieto, presidente de México, para visitar el país. El jefe del Ejecutivo federal se entrevistó durante su visita oficial a la Santa Sede con el pontífice, a quien le expuso el proceso de reformas estructurales, el combate a la pobreza, acciones para auxiliar a los migrantes y la disminución de la violencia. En un mensaje a la prensa, tras el encuentro privado con el Papa, Peña Nieto manifestó el respeto a la libertad religiosa en México y ratificó el Estado laico de nuestro país. En un comunicado emitido por la Sala de Prensa de la Santa Sede se informa que durante las conversaciones se revisaron algunos aspectos de la vida de México; entre ellos, las numerosas reformas emprendidas y, en particular, la constitucional que concierne a la libertad religiosa. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 7, FRANCISCO RESÉNDIZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 8 DE JUNIO DE 2014

REVISTAS

COLDWELL, DESECHABLE O INDISPENSABLE/ JESÚS GONZÁLEZ SCHMAL

La teoría moderna del sistema presidencial descansa en que el elegido escoja a sus próximos colaboradores, en función de las necesidades de los ramos que habrán de atender y según sus aptitudes técnicas y calificación moral para ello. Todo lo contrario sucede en la práctica. Un caso típico de estos especímenes es el de Pedro Joaquín Coldwell, improvisado como secretario de Energía, seguramente porque Peña sabe que es concesionario de todas las franquicias de Pemex para gasolina, aceites y otros combustibles en la Isla de Cozumel, para consumo terrestre y marino. Lo que en realidad valió para su acomodo en Sener, fue que había sustituido como emergente en el PRI a Humberto Moreira que tuvo que salir a España por el desfalco a Coahuila. Ahora bien, si la encomienda en el PRI la sacó bien con una campaña centrada en la consumación del fraude con la compra del voto, hasta llegar a cooptar al IFE y al Tribunal Electoral Federal (sic) para imponer a su candidato, la segunda encomienda que es la de entregar a Pemex y CFE al capital extranjero y favorecer a sus amigos y familiares con negocios conexos como las estaciones de gasolina, aceites y combustibles, no le están saliendo como quisiera. (IMPACTO SEMANAL, P. 13-15, JESÚS GONZÁLEZ SCHMAL)